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摘要 

 

本校為擴大香港招生，拓展本校在港知名度，增加香港學生來本校就讀人數，積極

建立與香港中學的合作關係，本人特別在 11 月 18 日應李志文博士及香港生命教育促進

會邀請，代表本校赴港與 20 所北區中學校長及升學輔導老師餐敘及參加「香港北區赴

臺升學宣導說明會」，向北區各中學師生及家長們介紹本校，宣傳本校的招生。  

 

此次宣導說明會辦在東華三院甲寅年總理中學，共邀請 20 所北區中學校長及升學

輔導老師、中學家長、北區 5、6 年級的同學前來傾聽，台灣大專校院共有 8 所一同參

與此行程，大部分都是臺灣的科技大學，本校與高雄第一科技大學是其中唯一兩所公立

大學，希望能夠好好掌握本校的特色與優勢。 
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一、目的 

 

 本校近來積極擴展香港招生，經校長指示應積極與香港中學簽訂合作協議，由於

本人在今年香港臺灣高等教育展期間也撥冗赴港拜訪中學及參加教育展，利用時間拜會

了李志文博士及香港生命教育促進會人員，此次應他們之邀特別赴港宣傳科技大學招生，

希望能夠藉此讓香港學生更了解臺灣的科技大學與普通大學的不同，且適逢本校單獨招

生申請開放期間，希望能夠藉此讓更多港生知道這個資訊，也期望透過合作協議的簽訂

及與校長、升學輔導老師面對面的接觸，增加校長老師對本校的印象及對本校的認識，

之後可與本校保持聯絡，並推薦學生來申請本校，增加本校的生源，建立起雙方穩定的

合作關係，增加港生來校就讀人數。 

 

    另外，也想透過此次拜訪中學及教育展時，大力宣傳本校的香港二年制學士班，因

為香港二年制學士班對於香港副學士及高級文憑學生來說，是一個經濟實惠又能夠在短

短兩年內學到專業技術及拿到學士學位一個很好的跳板，將來看要繼續升學，或是在臺

尋找工作皆可，此種學制在香港方面應該頗有需求及市場，只是學生不一定知道這個管

道，加上本校在今年廣開了香港二技的專班，現在總共有 12 系可供學生選擇，且本校

港二技畢業學生都有不錯的發展，想多多宣傳此種管道給學生，對學生與學校都好。 
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二、過程 

(一) 事前準備 

 

為能清楚地介紹本校資訊予有興趣到臺灣就讀之香港學生及其家長，本校依照主辦

單位說明，攜帶了本校中文僑生招生文宣 500 份發放現場之師生，及製作招生簡報以利

上臺說明。 

 

(二) 行程安排 

 

日期 行程 時間 備註 

11 月 18 日 
（星期四） 

與北區 20 所中學校長見面午宴 12：00～14：00 

與北區 20 所中學商談

結盟。 
 
地址：上水天平邨富

臨海鮮酒家 

宣導說明會 15：45～17：30 
地點：東華三院甲寅

年總理中學 
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三、 心得與建議 

 

(一) 本人相信至中學拜訪及開說明會對於本校招生應該是有幫助的，香港的中學為六年，

等於學生入學後有六年的時間與同一中學的老師與同學相處，老師也有充分時間了

解每位同學，以至大部分學生畢業後與母校師生皆仍維持良好的關係，且一般升學

輔導老師的意見對於同學未來發展的決定影響很大，若能夠讓升學輔導老師多了解

本校的特色、在臺灣大學中扮演的角色及收生標準，讓升學輔導老師在給學生未來

出路的建議時，想到我們學校多一些，應該對本校招生就有很大的幫忙，而直接到

學校拜訪就是讓升學輔導老師直接與本校招生人員接觸的最好方式，以後有任何招

生的問題都有直接窗口可聯絡，節省雙方的時間，雙方有交流後，升學輔導老師自

然會將學生介紹至本校就讀，本人在拜訪培正中學譚校長時，他也給予本校招生建

議，提到學校應該有固定的招生人員，本人會考慮讓固定的人負責固定的地方，較

了解狀況也較容易建立起固定的合作關係。  

 

(二) 此次說明會，很幸運有去年剛畢業的優秀校友徐嘉蔚前來協助，本人認為她的學歷

(本校香港二技專班畢業，錄取香港大學碩士班後回港繼續就讀)是許多香港學生很

好的楷模，且用廣東話向學生講解過來人經驗，實增加不少說服力及親和力，未來

將更努力推動香港校友會的運作，並希望有更多經費財源可補助自願協助的在學生

一起參加教育展或學校拜訪之行，增加本校招生效果。 

 

(三) 最後，上次本人參與的拜訪中學之行，培正中學校長提出的一個問題，值得我們去

思考，到底臺北科大有什麼是台科大沒有的？我們與台科的區別是什麼？因為系所

很像，排名好似又比我們前面，他建議本校要能夠告訴各位香港的老師學生及家長

們為何要選擇北科而不是台科？當然這個問題很難一下子回答得很清楚，但是我想

這可當我們招生努力的指標，努力尋找出本校較友校優秀之處，如因為是工專背景，

實務訓練更紮實等等，努力做出區別化，宣傳時也可切中人心，否則許多有心想就
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讀科大的學生在填寫志願時，同一科系就把台科大放第一志願，台北科大放第二志

願，我們應該要扭轉這個趨勢，並針對填寫我們學校為第一志願的學生給予獎學金

或是優先錄取等的獎勵。 
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四、活動花絮剪影 

 

  

▲ 所有北區中學校長及臺灣大學代表一 

   同餐敘 

▲ 其他台灣大專校院代表與李博士一同   

   交換招生心得 

  

▲ 臺灣大專校院代表輪流介紹自己學校 ▲ 多所中學升輔老師及學生到場聆聽 

  

▲ 本校優秀校友徐嘉蔚同學特別到場一

起向學生說明 
▲ 李志文博士代表致詞 
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